

# Resumen de los argumentos a favor de la inversión

Octava Reposición de Recursos 2025



Estamos en un momento decisivo de la lucha contra el VIH, la tuberculosis y la malaria. El Fondo Mundial necesita recaudar 18.000 millones USD en la Octava Reposición de Recursos para salvar 23 millones de vidas, reducir en un 64% la tasa de mortalidad de las tres enfermedades, y ayudar a construir un mundo más saludable, seguro y equitativo.

## Generar impacto a escala

La asociación del Fondo Mundial ha generado un enorme impacto al salvar 65 millones de vidas y reducir en un 63% la tasa de mortalidad combinada del sida, la tuberculosis y la malaria desde 2002. Los países han realizado avances notables con la creación de sólidas respuestas nacionales a las enfermedades infecciosas. Estos logros no solo han mejorado los resultados sanitarios, sino también las condiciones de vida y la seguridad sanitaria mundial. Sin embargo, la convergencia de múltiples crisis, como los conflictos, las tensiones económicas y el cambio climático, están poniendo en peligro lo que tanto ha costado conseguir. Ante estas dificultades, seguimos esforzándonos por generar impacto, trabajar en algunos de los contextos más frágiles del mundo y responder con rapidez a las nuevas amenazas sanitarias. Desde 2002, hemos invertido 66.900 millones USD en más de 100 países para proporcionar herramientas y recursos vitales donde más se necesitan.

## Aprovechar el poder de la asociación

Nuestra asociación es un modelo que ha demostrado su valía para convertir los recursos de los donantes en impacto a gran escala. Gracias a la combinación del liderazgo local con la experiencia internacional, el conocimiento y la pasión de las comunidades con la agilidad del sector privado, y el poder de los gobiernos con el alcance de la sociedad civil, nuestra eficiencia, efectividad y capacidad de adaptación son inigualables. Invertir en el Fondo Mundial significa acelerar el despliegue de innovaciones revolucionarias que tienen el potencial de cambiar drásticamente la trayectoria de las tres enfermedades y de restablecer los avances hacia las metas mundiales. Colaboramos con las comunidades para ofrecer soluciones impulsadas localmente, hacer frente a la inequidad y a los obstáculos relacionados con los derechos humanos y el género, y garantizar que los productos sanitarios vitales lleguen hasta el último kilómetro.

## Promover la eficiencia y la sostenibilidad

El Fondo Mundial trabaja para reducir los precios de los productos sanitarios y apoya a los países para que optimicen al máximo los recursos invirtiendo en intervenciones que han demostrado acelerar el progreso y desplegadas con la mayor eficiencia posible. Para reforzar la sostenibilidad y conseguir avances permanentes, catalizamos un uso mejor y más eficiente del financiamiento nacional y promovemos la planificación de la sostenibilidad y la transición en los países con el fin de apoyarlos para que vayan asumiendo gradualmente el liderazgo de la lucha contra el VIH, la tuberculosis y la malaria.



# Con una inversión de 18.000 millones USD, la asociación del Fondo Mundial podría:<sup>1</sup>

Salvar

# 23

**MILLONES DE VIDAS**

entre 2027 y 2029 y reducir la tasa de mortalidad de las tres enfermedades un **64%** para 2029 respecto a los niveles de 2023. Reducir la cifra anual de muertes de 2,3 millones en 2023 a 920.000 en 2029.

Evitar

# 400

**MILLONES DE INFECCIONES O CASOS**

entre 2027 y 2029 y reducir la tasa de incidencia de las tres enfermedades un **54%** para 2029 respecto a los niveles de 2023. Reducir las infecciones o casos de 271 millones en 2023 a 119 millones en 2029.

**Conseguir un RENDIMIENTO DE LA INVERSIÓN DE**

# 1:19

Cada dólar invertido en la lucha contra el VIH, la tuberculosis y la malaria se traduciría en ganancias de 19 USD en salud y beneficios económicos. Una reposición de recursos de 18.000 millones USD supondría un rendimiento de **323.000 millones USD** a lo largo de 2027-2029.

- **Reforzar los sistemas de salud y comunitarios y la preparación frente a pandemias** invirtiendo aproximadamente 6.000 millones USD en recursos humanos para la salud (incluidos trabajadores de salud comunitarios), laboratorios y diagnósticos, vigilancia de enfermedades, cadenas de suministro, oxígeno y atención respiratoria, salud digital y sistemas de información sanitaria y sistemas comunitarios resilientes.
- **Eliminar la inequidad y acelerar la cobertura de los servicios**, y mejorar la salud de las personas a las que se está dejando atrás en las respuestas al VIH, la tuberculosis y la malaria haciendo frente a los obstáculos relacionados con los derechos humanos y el género y trabajando en estrecha colaboración con la sociedad civil y las comunidades.
- **Reducir la desigualdad en la esperanza de vida mundial** (en función de la cual los habitantes de los países de ingresos bajos viven muchos menos años que los de los países de ingresos altos) un 7% entre 2023 y 2029.
- **Catalizar inversiones nacionales mejoradas y más específicas** para el VIH, la tuberculosis, la malaria y los sistemas sanitarios y comunitarios con el fin de promover la cobertura universal de salud y el acceso equitativo a una atención sanitaria de calidad.
- **Mejorar la resiliencia frente al cambio climático** para proteger los avances en la respuesta al VIH, la tuberculosis y la malaria de los efectos de las catástrofes climáticas mediante la creación de sistemas de salud resilientes al clima.
- **Ahorrar 42.000 millones USD en costos** de atención primaria de salud a través de nuestras inversiones en VIH, tuberculosis y malaria entre 2024 y 2029, con lo que los ahorros totales desde 2002 ascenderían a 145.000 millones USD. Esto implicaría liberar 1.600 millones de días de hospitalización que de otro modo habrían sido necesarios para actividades relacionadas con las tres enfermedades, y evitaría 3.100 millones de visitas ambulatorias, que se suman a los resultados conseguidos hasta la fecha.

<sup>1</sup> Con una Octava Reposición de Recursos de 18.000 millones USD, el Fondo Mundial contribuiría a conseguir estos resultados, junto con niveles sostenidos del financiamiento externo de otras fuentes, el aumento del financiamiento nacional y más innovación, colaboración y una ejecución rigurosa.

## Nada nos detiene

La asociación del Fondo Mundial desempeña un papel esencial en la creación de un mundo más saludable y equitativo para todos. A lo largo de las últimas dos décadas, hemos realizado notables avances en la lucha contra el VIH, la tuberculosis y la malaria, pero si no respondemos con la urgencia que requiere este momento, nos arriesgamos a perder lo que tanto ha costado conseguir. No podemos detenernos ahora. En tiempos de crisis e incertidumbre, invertir en el Fondo Mundial es una de las formas más efectivas de mejorar las condiciones de vida de millones de personas y de reforzar la seguridad sanitaria mundial. La Octava Reposición de Recursos del Fondo Mundial es una oportunidad única de actuar con valentía invirtiendo 18.000 millones USD para acelerar iniciativas que salvarán vidas y garantizarán que futuras generaciones puedan vivir en un mundo libre de las enfermedades infecciosas más letales. Unámonos y démoslo todo.